
28 марта 2016 года. Капитан юстиции 
Евгения Казакова разбирает очеред-
ное дело о ДТП 

На дворовую зарядку выходи 
В столице прошел ежегодный конкурс «Мо-
сковский двор — спортивный двор». В нем уча-
ствовали дворы и из Южного округа. Например, 
двор из района Нагатинский Затон 
по улице Затонной, 22, занял третье ме-
сто в номинации «Лучший спортивный 
двор». 
Победителей отбирали по пяти номинациям: 
лучшая администрация муниципального обра-

зования, управа района города Москвы по ор-
ганизации физкультурно-оздоровительной 
и спортивной работы с населением по месту 

жительства; лучшая физкультурно-
спортивная организация; лучший спор-
тивный двор; лучший организатор физ-
культурно-спортивной работы по месту 

жительства и лучшая спортивная семья.
Подробнее в следующем номере

ЦИФРА

14
детских садов в об-
щей сложности 
на 3510 мест по-
строят и сдадут 
в эксплуатацию 
в столице в 2016 го-
ду за счет город-
ского бюджета
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Е
жегодно 6 апреля в России от-
мечается профессиональный 
праздник работников след-
ственного аппарата в органах 
внутренних дел Российской 

Федерации. Быть следователем по-
четно и достаточно сложно, но офи-
церы юстиции не унывают и четко 
выполняют свои служебные обязан-
ности. Как издавна — еще с ранних 
советских времен — было принято 
у «следаков». Ведь именно от их рас-
следований зависят судьбы множе-
ства людей — как потерпевших от 
рук злоумышленников, так и тех, кого 

подозревают в нарушениях закона. 
Именно следователи являются той 
самой последней инстанцией, после 
которой собранные оперативника-
ми и прочими службами полиции до-
казательства отправляются в суды.
Накануне профессионального празд-
ника корреспондент «Южных гори-
зонтов» посетил  Следственное 
управление при УВД по Южному 
округу, где выяснил, как живется 
и работается современному следова-
телю. Тем более если этот следова-
тель — умная и симпатичная молодая 
девушка.

Следователь во втором 
поколении Евгения Казакова 
охраняет покой жителей округа 

Семейный подряд 

В ЮАО работают четыре пункта для малообеспеченных семей. Мо-
сквичи могут принести в них такие вещи, как велосипеды, коляски, 
одежду, и обменять их на что-то бо-
лее нужное. Также можно принести 
игрушки, школьные принадлежности 
и спортивные товары.  В нашем окру-
ге пункты обмена вещей располагаются по адресам: Севастопольский 
пр-т, 1, корп. 1; ул. Шипиловская, 9, корп. 2; Каширское ш., 8, корп. 2, 
и Нагатинская наб., 27, корп. 3.

Меняем книжку на самокат 

Встреча префекта Алексея 
Челышева с населением  

Старейшая больница 
принимает всех 

Музыкальный фонтан 
просыпается 
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30 марта 2016 года. Школьник Коля 
Черничкин тренируется рядом с домом 

СОЦИАЛЬНЫЙ ВЕКТОР

СПОРТ

Участвуете ли вы в городских 
субботниках? 

37%
Нет, я не мусорю

39%
Да

24%
Нет

По данным 
sotsopros.ru
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17 АПРЕЛЯ 2016 ГОДА  №

Красавица 
Загорья 
родом 
из Бирюлева 

ИСТОРИЯ 



Часть троллейбусов в цен-
тре столицы заменят новы-
ми российскими автобуса-
ми с двигателями экологи-
ческого стандарта «Евро-5», 
регулирующими содержа-
ние вредных веществ в вы-
хлопных газах. Об этом зая-
вил глава столичного Де-
партамента транспорта 
Максим Ликсутов. 
Троллейбусы, по его словам, 
планируют убрать с Твер-
ской улицы, Нового Арбата 
(до Свободной площади), 

Воздвиженки, Сретенки, 
Волхонки, Малой Дмитров-
ки, Моховой, Охотного 
Ряда, а также с Новой пло-
щади, Кремлевской набе-
режной, Театрального и Ки-
тайгородского проездов, Го-
голевского, Никитского, 
Тверского, Страстного и Пе-
тровского бульваров.
— На любой отмененный 
маршрут троллейбуса будет 
дан новый, этого года выпу-
ска, автобус российского 
производства с двигателем 
«Евро-5». С отоплением 
и кондиционированием, — 
сказал Ликсутов.
По его словам, количество 
электрического транспорта 

в городе не сократится, 
троллейбусы останутся на 
Садовом кольце. В других 
районах города, где есть по-
требность в увеличении пе-
ревозок, будут развивать 
трамвайные маршруты. 

— Скорость движения уве-
личится. В том числе для ав-
томобилистов. Они избег-
нут проблем, которые из-за 
уменьшенной маневренно-
стью создают троллейбу-
сы, — заключил Ликсутов.

Начальник столичного 
Главка МВД привел цифры:
— Несмотря на то что в 2015 
году общий массив зареги-
стрированных преступле-
ний увеличился на 6,8 про-
цента, рост в основном про-
изошел за счет краж, при 
этом количество тяжких 
и особо тяжких преступле-
ний сократилось на 1,2 про-
цента, — сказал Анатолий 
Якунин.
По его словам, количество 
убийств в столице сократи-
лось на 6,9 процента, фак-
тов умышленного причине-
ния тяжкого вреда здоро-
вью — на 9 процентов, изна-
силований — на 3,4 процен-

та, разбоев — на 3, грабе-
жей — на 2,3, квартирных 
краж — на 9,5 процента. На 
29,5 процента уменьшилось 
число погибших.
По словам Якунина, в Мо-
скве стали активнее бо-
роться с нелегальной ми-
грацией. 
— Всего в 2015 году за на-
рушение законодательства 
в сфере миграции привле-
чены более 30 тысяч чело-
век. Количество выявлен-
ных фактов незаконной 
миграции увеличилось на 
44 процента, — сказал Яку-
нин.
АНДРЕЙ ВАСИЛЬЕВ
okruga@vm.ru

Уровень безопасности в Москве растет. 
Об этом сообщил глава столичной полиции 
Анатолий Якунин, выступая в Мосгордуме.

Преступлений стало 
меньше 

Часть троллейбусов в Москве заменят автобусами. Об этом заявил глава столичного Департамента 
транспорта Максим Ликсутов. Причина в том, что контактная сеть серьезно изношена и требует 
больших инвестиций. К тому же троллейбусы создают пробки, стоит только упасть «рогам».

Прощай, троллейбус-
старичок 

13 марта 2016 года. Петр Гришин, водитель 
автобуса Мосгортранса 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин принял участие в от-
крытии Московского куль-
турного форума и поздравил 
работников культуры 
с праздником.

— Для Москвы День работ-
ников культуры, конечно, 
особенный праздник, — зая-
вил мэр. — В столице созда-
ется городская культура, 
российская культура и ми-
ровая культура. И это созда-
ется вашим талантом, ва-
шим умением, вашим про-
фессионализмом, вашим 
неравнодушным отношени-

ем к своему делу. Я благода-
рен вам за это и от имени мо-
сквичей поздравляю вас 
с праздником.
В ходе церемонии открытия 
форума работники культу-
ры столицы получили от 
мэра награды.
Председатель Госдумы 
Сергей Нарышкин в своем 
выступлении очень высоко 

оценил роль Москвы в куль-
турной жизни страны. 
— Главное — это творческая 
среда Москвы, это замеча-
тельные, самоотверженные 
люди, которые берегут тра-
диции и обогащают культу-
ру, — отметил спикер ниж-
ней палаты парламента. 
Также Сергей Нарышкин по-
благодарил московских дея-

2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
В течение этого года завершится 
строительство первого участка Третьего 
пересадочного контура (ТПК) 
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В столице в третий раз 
прошла  акция  «Ночь 
в театре», посвященная 
Международному дню 
театра. Для зрителей бы-
ли открыты более 60 сто-
личных  сцен .  Любой 
желающий смог попасть 
за кулисы, посетить от-
крытые репетиции, по-
участвовать в актерском 
тренинге. И, конечно, 
посмотреть спектакли. 
Сразу несколько театров 
показали свои лучшие 
работы в выставочном 
центре «Манеж». Там ак-
ция началась с представ-
ления костюмов из «Щел-
кунчика».

КСТАТИ

Всего  в  столице  Рос-
сии  действует  свыше 
3900 учреждений культу-
ры. Среди них, например, 
1676 библиотек, 450 раз-
личных музеев и выста-
вочных залов, 493 куль-
турных центра и дома 
культуры, 250 театров 
и концертных организа-
ций, а также 500 школ 
искусств.

СПРАВКАМосковский культурный форум, прошедший в «Манеже», стал 
самым ярким событием этой недели 

телей культуры за активный 
диалог, точные экспертные 
оценки по проектам различ-
ных законодательных реше-
ний и профессиональную 
критику в адрес властей 
страны.
В ходе форума прошли дис-
куссии, открытые лекции, 
мастер-классы деятелей 
культуры и искусства. При-
сутствующие смогли уви-
деть инсталляции, перфор-
мансы и театральные поста-
новки. Всего прошло около 
1,3 тысячи мероприятий.

НИКИТА 
МИРОНОВ   
okruga@vm.ru 

ВЛ
АД

И
М
И
Р 
Н
ОВ
И
КО
В

ВЛ
АД

И
М
И
Р 
Н
ОВ
И
КО
В

25 марта 2016 года. Председатель Госдумы 
Сергей Нарышкин, мэр Москвы Сергей Собянин, 
руководитель Департамента природопользова-
ния и охраны окружающей среды Антон Кульба-
чевский, министр культуры РФ Владимир Медин-
ский (слева направо) и Надежда Бабкина приня-
ли участие в открытии культурного форума 

Сергей Собянин: Столица 
задает тон российской культуре 



Информацию о строитель-
стве транспортно-переса-
дочного узла озвучил мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в своем микроблоге в соци-
альной сети Twitter.
— Транспортно-пересадоч-
ный узел у станции метро 
«Ботанический сад» постро-
им по проекту ведущих 
японских архитекторов. Бу-
дет готов уже через три 
года, — написал мэр. Он до-
бавил, что ТПУ улучшит 
транспортную ситуацию 
в районе и позволит создать 
тысячи новых рабочих мест.
Напомним, победителем 
открытого конкурса на 
строительство транспор-
тно-пересадочного узла 
«Ботанический сад» стала 
девелоперская компания 

«Пионер» с проектом, раз-
работанным при участии 
японского архитектурного 
бюро Nikken Sekkei, уже бо-
лее 100 лет специализирую-
щегося на транспортной 
инфраструктуре. Транспор-
тно-пересадочный узел «Бо-
танический сад» планиру-
ется построить вблизи буду-
щей станции Малого коль-
ца железной дороги и юж-
ного вестибюля станции 
метро «Ботанический сад». 
В рамках ТПУ в единый ком-
плекс будут объединены 
сразу несколько видов 
транспорта: Малое кольцо 
Московской железной до-
роги, метро, автобусы и ав-
томобили.  
ВАСИЛИЙ СОЛДАТОВ
okruga@vm.ru

Мэр столицы Сергей Собя-
нин посетил Научно-иссле-
довательский институт не-
отложной детской хирур-
гии и травматологии, что 
на улице Большой Полянке, 
и высоко оценил работу 
столичных медиков.
— Сегодня время подъезда 
скорой помощи до места 
ДТП составляет около 8 ми-
нут, — озвучил цифру гра-
доначальник. — Это до-
стигнуто благодаря распре-
деленным станциям ско-
рой помощи, выделенным 
полосам для общественно-
го транспорта, в целом 
улучшению транспортной 
ситуации. Сегодня мы по-
казываем новые вертоле-
ты, закупленные для сани-
тарной авиации, которая 

увеличивает возможность 
оперативного оказания 
медпомощи почти в два 
раза, то есть количество 
вылетов, необходимых  для 
ликвидации чрезвычайных 
ситуаций.
Мэр напомнил, что в 2015 
году город закупил два но-
вых медицинских вертоле-
та, таким образом, общее 
число таких вертолетов до-
стигло пяти.
По сравнению с 2014 годом 
число погибших в ДТП 
в Москве в 2015 году сокра-
тилось на 24 процента — 
с 880 до 673 человек. За ян-
варь-февраль этого года 
число погибших сократи-
лось еще на 17,4 процента.
АНДРЕЙ ВАСИЛЬЕВ
okruga@vm.ru

Строительство транспортно-пересадочного 
узла у станции «Ботанический сад» Калужско-
Рижской линии метро потребует трех лет.

Москва остается лидером по оперативности 
оказания экстренной медицинской помощи 
пострадавшим в автоавариях.

«Ботанический сад» 
с японской начинкой 

Пострадавшим 
поможет вертолет 

В Москве презентовали но-
вый этап программы благо-
устройства «Моя улица». 
В него вошло 50 адресов — 
улицы, переулки, проезды 
и шоссе. В этом году преоб-
разятся улицы Тверская, Та-
ганская, Большая 
Якиманка, Мохо-
вая, Новый Арбат, 
а также часть 
Бульварного и Са-
дового колец.
Увидеть, как они 
будут выглядеть, 
можно уже сейчас в спец-
проекте «Моя улица». Он 
объединил всю информа-
цию о новом этапе про-
граммы. В адресном переч-

не можно узнать, что кон-
кретно изменится на каж-
дой улице: где расширят 
тротуар, посадят деревья, 
заменят фонари, перенесут 
все коммуникации под зем-
лю, сделают остановки 
с электронным табло, бес-
платным Wi-Fi и USB-пор-
тами для зарядки мобиль-
ных. На страницах опубли-
кованы фотографии до ре-

монта и подробное описа-
ние проектов. Задать во-
прос или отправить свое 
предложение по благо-
устройству можно по элек-

тронной почте mystreet@
mos.ru.
— Мы отреставрируем бо-
лее 70 фасадов историче-
ских домов. Восстановим 
элементы среды: мощение, 
лавочки, решетки у дере-
вьев и ряд других историче-
ских элементов, — расска-

зывает заммэра Москвы по 
вопросам ЖКХ и благо-
устройства Петр Бирю-
ков. — На улицы, где более 
50 зданий — исторические, 

вернем исторические фона-
ри. Там, где смешанная за-
стройка, поставим ней-
тральные, чтобы они смо-
трелись хорошо как с совре-
менной, так и с историче-
ской застройкой.
 Кроме того, Москва станет 
еще зеленее. В 2016-м в го-
роде высадят более 13 тысяч 
деревьев, которые смогут 
удержать более 100 тонн 
пыли. 
— Это липы, клены, ряби-
ны, вязы, яблони, дубы, — 
рассказал Петр Бирюков. 
Напомним, в 2015 году про-
грамма «Моя улица» затро-
нула и Южный округ. Здесь 
удалось привести в порядок 
территорию, прилегающую 
к Варшавскому шоссе. 

Программа «Моя улица» дошла до Тверской, Садового 
и Бульварного колец. Их благоустроят до конца года 

Садовое кольцо. 
Перезагрузка 

Впервые за последние полвека 
на центральных улицах Москвы 
высадят дубы 

Проект благоустройства Смоленской площади: 
вход в метро будет выглядеть привлекательно — 
деревянные скамеечки, современные урны, высо-
кие деревья и гранитная плитка разнообразят 
пешеход ную зону 
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За что москвичам так приглянулись 
летние кафе-веранды? Перекусить 
на бегу или степенно выпить чашеч-

ку кофе, испытать странный комфорт от 
близости шумных улиц или свежего вечер-
него воздуха спальных районов? А может, 
за возможность использовать летние кафе 
как офис-на-час для общения с партнера-
ми? Или за то, что, не выезжая из города, 
можно отправиться в путешествие по раз-

ным странам? Подтверждение тому — 
меню кафе: оно поражает разнообразием 
блюд европейской и американской кухонь, 
итальянской и средиземноморской.
...«Летнее меню» — от выставленного на 
тротуар рекламного плаката веет теплом, 
морем и немного корицей.  Пе-
реступаешь порог и оказыва-
ешься где-то на Южном побе-
режье. На диванах в кафе — 
вышитые подушки, на стенах — чеканка 
и медные кувшины с восточным орнамен-
том. Гостям за соседний столик приносят 
дымящуюся кюфту-басбаш — азербайд-
жанский суп с огромными фаршированны-
ми фрикадельками и плов с финиками 

в горшочке из лаваша — тесто пропитано 
мясным ароматом. А за соседним столиком 
колоритный мужчина, очевидно хозяин за-
ведения, поглощает блюдо за блюдом. По-
сле трех перемен мясного заедает десертом. 
То, что хозяин сам ест в своем кафе — пока-

затель качества: заходи, отды-
хающий!
По соседству — китайское 
кафе с бумажными фонарика-

ми над дверью и красными иероглифами-
узорами. Внутри — атмосфера столовой 
с элементами ресторана: недорогие ска-
терти и демократичные тарелки не сочета-
ются с роскошными резными стульями. Пе-
реступаешь порог — и оказываешься в од-

ной из провинций Шанхая. Лет 10 назад 
здесь подавали меню на китайском, а об-
служивающий персонал не понимал ни 
слова по-русски. Заказ блюд напоминал 
игру в рулетку: можно было ткнуть паль-
цем наугад в любую строчку на странице 
и получить блюдо-сюрприз. Зато от чаевых 
молчаливые улыбающиеся официанты от-
казывались наотрез: в их культуре это не 
принято. Еще через несколько лет офици-
анты в кафе заговорили на ломаном рус-
ском и перестали отказываться от чаевых. 
Но ощущение китайской провинции, к сча-
стью, осталось. 
Покидаем Китай и дальше, по странам-ка-
фе. Гастрономический тур продолжается. 

С 1 апреля в столице начнут работать летние кафе. В Южном округе их будет аж 140! До 1 ноября они будут ра-
довать горожан простым или, наоборот, изысканным меню. Рекордсмен по числу таких заведений — Данилов-
ский район. Тут откроют 34 летних кафе. Но и на окраинах округа будет где перекусить в уютной обстановке. 

МАРИНА ГЛАДКОВА 
m.gladkova@vm.ru 

ШЕФРЕДАКТОР

Гастрономическое 
путешествие 

М
m

апреля пройдет форум «Единой 
России» — «За равные права и равные 
возможности» — в поддержку инвалидов 

БОРИС ОРЛОВ   
okruga@vm.ru 
Б
o
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На встрече префекта Алексея Че-
лышева с жителями 23 марта 
главной темой обсуждений стал 
вопрос социально-экономиче-
ского развития округа. В начале 
префект рассказал о перспекти-
вах социально-экономического 
развития Южного округа. Глав-
ными темами стали строитель-
ство МКЖД, расширение улично-
дорожной сети и возведение Юж-

ной рокады — соединение Бала-
клавского проспекта с Кантеми-
ровской улицей и обустройство 
путепровода под железной до-
рогой.
— Мы надеемся, что к 2017 году 
получим эту связку, которая даст 
дополнительные возможности 
для передвижения личного 
транспорта и городских маршру-
тов. Округ давно занимается этой 
темой, и я считаю, что на сегодня 
она уже успешно решена и уже ре-
ализуется. Второй крупный объ-
ект, который мы сегодня осущест-
вляем — строительство путепро-

вода над Курским направлением 
железной дороги. Это соедине-
ние улицы Подольских Курсан-
тов и Липецкой улицы через Эле-
ваторную, — рассказал Алексей 
Челышев.
Жители округа обратились к пре-
фекту с вопросами. Одной из пер-
вых поделилась своей проблемой 
Лариса Алексеевна. Ей, инвалиду, 
запретили на автомобиле парко-
ваться близко ко входу здания 
торгового центра «Варшавский», 
хотя законодательство это разре-
шает. Префект дал поручение 
проверить центр «Варшавский» 

на предмет соблюдения прав ин-
валидов.
Несколько вопросов было задано 
по реконструкции Стадиона 
Стрельцова, в народе именуемо-
го «Торпедо». Местные жители 
опасаются, что застройщик мо-
жет возвести элитное коммерче-
ское жилье на территории стади-
она, а саму спортивную площадку 
забросить. Префект объяснил жи-
телям, что стадион восстановят 
в соответствии с историческим 
обликом.

23 марта 2016 года.  
Гимназия № 1257 
Даниловского рай-
она. Префект Юж-
ного округа Алек-
сей Челышев помо-
гает решить проб-
лемы горожан 

Стадиону Стрельцова 
возвращают 
исторический облик 

ЯРОСЛАВ 
СОЛДАТКИН
y.soldatkin@vm.ru 

Префект Южного округа Алексей Челышев 
ответил на вопросы жителей 

Ориентация России на инновацион-
ный путь развития, на внедрение вы-
соких технологий во все сферы про-

изводства остро ставит вопрос о подготов-
ке и повышении квалификации инженер-
но-технических кадров. Речь идет как о не-
хватке квалифицированных специалистов 
в настоящем, так и о наращивании инже-

нерного потенциала в будущем, об измене-
нии самой номенклатуры технических спе-
циальностей. 
По мнению работодателей, примерно 
40 процентов поступающих на работу вы-
пускников по техническим специально-
стям нуждаются в дополнитель-
ной подготовке. То есть сегодня 
работодатель вынужден прини-
мать на работу не до конца ква-
лифицированных работников и доучивать 
полуспециалистов в процессе работы. 
Восстановление статуса российской инже-
нерной школы, улучшение качества инже-
нерного корпуса страны должно стать при-

оритетной задачей. Как это сделать? Необ-
ходима реформа инженерного образова-
ния на всех уровнях, начиная с усиления 
соответствующих школьных дисциплин 
и развития внешкольного образования. 
Дети, которые сегодня уже в первом классе 

понимают отличия между чер-
вячной и реечной передачей, 
изучая эти механизмы на прак-
тике, — это наш будущий кадро-

вый потенциал. 
Кроме того, инженерное образование 
должно быть сориентировано на решение 
конкретных производственных задач, на 
привлечение преподавательских кадров 

высокой квалификации, непосредственно 
знакомых с современными технологиями 
и владеющих производственными процес-
сами. 
Появление в Москве системы кружков дет-
ско-технического творчества, доступных 
сейчас уже с пятилетнего возраста, внедре-
ние под эгидой Московской конфедераци-
ей промышленников и предпринимателей 
программы уроков профориентации на 
территории высокотехнологичных пред-
приятий столицы, переоценка престижа 
среднего технического образования — это 
первые шаги, направленные на формиро-
вание инженерного поколения. 

Сегодня наша страна испытывает острый дефицит высококвалифицированных инженеров. Депутат Госдумы РФ, председатель Московской 
конфедерации промышленников и предпринимателей (работодателей), председатель оргкомитета Московского международного инже-
нерного форума Елена Панина пояснила, почему сложилась такая ситуация и как ее преодолеть.

ЕЛЕНА ПАНИНА 
депутат Госдумы, первый заместитель секретаря 
московского реготделения «Единой России»

ОБРАЗОВАНИЕ

40 процентам выпускников нужно доучиваться

С
к
н

В столице изменили 
подход к закупке детского 
питания для молочных 
кухонь 
С марта все кухни начали 
выдавать для детей, беременных 
и кормящих женщин готовые 
наборы питания, составленные 
по рекомендациям врачей 

Вместе с профессионалами выбран  
принципиально новый подход 
к закупке этих стратегических 
продуктов. Теперь наборы заранее 
составляются поставщиками, что 
исключает человеческий фактор 
при выдаче питания на раздаточных 
пунктах. Отдельно подготовлены 
комплекты для детей старше 
трех лет, беременных и кормящих 
женщин. Всего 10 видов наборов — 
в зависимости от категории и воз-
раста.

События районной значимо-
сти, волнующие жителей на-
шего округа. 

СОБЫТИЯ, ФАКТЫ, 
КОММЕНТАРИИ

В течение 2016 года сноса 
ветхих пятиэтажных 
жилых домов в районе 
Нагатинский Затон 
не планируется 
В Нагатинском Затоне больше 
нет домов сносимых серий. 
А на месте уже снесенных 
пятиэтажек будут построены 
новые жилые дома 

На сегодняшний день мы имеем две 
стройплощадки: на улице Судостро-
ительная, 3, и пересечение Кленово-
го бульвара с Судостроительной 
улицей. По этим адресам точно будет 
построено жилье, которое пока 
попадает под городскую програм-
му — а значит, там планируются 
квартиры для очередников.

ИРИНА ДЖИОЕВА 
глава управы района 
Нагатинский Затон 

П
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НАТАЛЬЯ СЕРГУНИНА 
заместитель мэра 
Москвы по вопросам 
экономической политики 
и имущественно- 
земельных отношений 
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миллионов москвичей и гостей столицы 
посетили городские мероприятия, 
рассказал Сергей Собянин 

Корреспондент «Южных го-
ризонтов» отправилась на 
детскую площадку, чтобы 
разобраться со взрослым 
безрассудством. Жители 
района Зябликова на днях 
пожаловались в редакцию 
газеты: на улице Мусы Джа-
лиля во дворе дома № 27, 
корпус 2, пропали с площад-
ки... качели. 
История с кражей во дворе 
дома по улице Мусы Джали-
ля обычная, повседневная 
и, наверное, потому такая 
печальная. Прежде чем зада-
ваться вопросом, кто вино-
ват, я решила сначала выяс-
нить, что делать. 

В управе района Зябликово 
меня направили к специа-
листу.
— Будем устанавливать но-
вые качели, — заключает на-
чальник отдела ЖКХ и бла-
гоустройства района Зябли-
ково Оксана Соколова.
Как оказалось, таких случа-
ев в Москве много: срезали 
качели, сняли цепи, оторва-
ли сиденье. Это вандалы. 
Причем речь не о подрост-
ках, которые от переизбытка 
силы молодецкой гнут же-
лезные прутья. 
Здесь работают 
прямо-таки про-
фессионалы.
Я смотрю на два 
одиноких метал-
лических столба 
я р к о - з е л е н о г о 
цвета с красной 

перекладиной наверху. На 
перекладине специальные 
крепления, на которые и ве-
шают цепные качели.
— Их просто взяли и откре-
пили, может, с помощью 
пассатижей, может, что-то 
помощнее принесли, — 
предугадывает мои вопросы 
Оксана.
Пока рабочие достают ин-
струменты и новые качели 
из машины, самое время за-
дать третий вопрос: кому 
это выгодно?

— Ну а вы сами как думае-
те? — спрашивает сотруд-
ник «Жилищника» Дмитрий 
Петров. — Дачникам.
Все тащим в свой огород. 
— Качели срезают, отвозят 
к себе на участок и радуются 
жизни. И некоторые даже не 
понимают, что это серьез-
ное воровство, — продолжа-
ет Дмитрий.
Тем временем цепи для ка-
челей уже закрепили. Дело 
сделано.
— А видеокамеры? Они же 
наверняка есть на доме? — 
уточняю.
— Конечно, и они очень ча-
сто помогают найти пре-
ступников. Их просматрива-
ют сотрудники полиции, ко-
торым передается сообще-
ние о краже, — объясняет 
Оксана. 

Дачники-вандалы 
разоряют площадки 

25 марта 2016 года. 
Сотрудник «Жи-
лищника района Зя-
бликово» Дмитрий 
Петров прикрепляет 
новые качели 
во дворе дома № 27, 
корпус 2, по улице 
Мусы Джалиля 

Во двор на улицу Мусы Джалиля вернули детские качели

В выборах принимали уча-
стие 7 кандидатов, а в голо-
совании — 28 человек. 
В бюллетене необходимо 
было отметить двух достой-
ных кандидатов. Корре-
спондент «ЮГ» вместе с чле-
нами комиссии произвел 
подсчет голосов.
На встрече присутствовали 
представители различных 
некоммерческих организа-
ций, которые представляют 
интересы социально неза-
щищенных слоев населе-
ния. По итогам тайного го-
лосования 19 голосов полу-
чил депутат Совета депута-
тов Чертанова Северного 
Валерий Смирнов. Вторым 
членом Общественной па-
латы стал директор «Союза 
волонтерских организаций 
и движений» Владимир 
Хромов, набрав 12 голосов.
Ведущая Ирина Гаврилова 
выделила всем кандидатам 
по 5 минут на речь и еще 
по 5 — на вопросы от 
остальных участников кон-
ференции. Взяв слово пер-
вым, Валерий Смирнов от-
метил важность налажива-

ния диалога между властью 
населением.
— У властей и населения 
одни цели. Прежде всего 
это забота об улучшении 
благосостояния людей, — 
отметил Смирнов. — Если 
я буду избран в Обществен-
ную палату, постараюсь 
дать толчок развитию соци-
альной сферы.
Председатель южной ок-
руж ной организации Все-
российского общества ин-
валидов Лидия Бойцова 
спросила, почему горожа-
нам с ограниченными воз-
можностями перестали 
оплачивать путевки в ле-
чебницы для санаторно-ку-
рортного лечения. Смирнов 
отметил, что раньше проб-
лем с этим не было, но сей-
час, видимо, есть перебои 
с финансированием. Одна-
ко несколько раз решить 
эту проблему в частном по-
рядке ему удавалось.
Владимир Хромов уделил 
внимание социальному во-
лонтерству, а именно помо-
щи детям-инвалидам, нахо-
дящимся в стационаре ме-
дицинских учреждений.
Он, так же как и Валерий 
Смирнов, уже состоял в Об-
щественной палате первого 
созыва. 

23 марта прошла конференция, на которой 
в Общественную палату города избрали двух 
представителей от Южного округа.

Поставьте галочку 
напротив кандидата 

НАТАЛЬЯ 
ЛУЧКИНА
okruga@vm.ru 

Преступников 
нашли быстро — 
по камерам 
видеонаблюдения 

ЯРОСЛАВ 
СОЛДАТКИН 
y.soldatkin@vm.ru 

Считаю, что показывать, как работают 
люди, занимающиеся законотворче-
ством, — это лучший вариант отчета 

депутата перед избирателями. Наглядная 
демонстрация бывает лучше всяких слов.
На экскурсию в Госдуму приезжают жители 
районов Чертаново Центральное и Черта-

ново Южное. В основном это представители 
старшего поколения — клиенты центров со-
циальных услуг, члены Совета ветеранов. 
Все они имеют активную гражданскую по-
зицию, в курсе текущих политических собы-
тий. Общаться с ними очень интересно и по-
лезно для меня как для челове-
ка, занимающегося написани-
ем законов.
В наших беседах мы поднима-
ем многие важные вопросы, которые волну-
ют москвичей. В частности, на одной из экс-
курсий жители интересовались, какие дей-
ствия могут предпринимать парламента-
рии для эффективной борьбы с коррупцией. 

Я ответил, что, на мой взгляд, нам прежде 
всего необходимы сильные законы, форми-
рующие условия, при которых гражданину 
будет выгодно быть честным и законопос-
лушным. В настоящее время в повестке дня 
Федерального собрания находятся 25 анти-

коррупционных законопроек-
тов. Помимо самих законода-
тельных актов, необходимо на-
ладить работу по их реализа-

ции. Механизм запущен, свидетельством 
чему служат громкие аресты и отстранения 
от занимаемых должностей нечистоплот-
ных чиновников. Кроме того, чтобы и даль-
ше совершенствовать антикоррупционные 

законодательные механизмы, депутаты Гос-
думы регулярно проводят совместные 
встречи с представителями правоохрани-
тельных органов и бизнес-сообщества для 
анализа правоприменительной практики. 
В таких встречах в том числе участвуют 
предприниматели из Южного округа.
Нередко темой наших бесед становятся во-
просы юридического характера. В обществе 
сейчас есть запрос на повышение правовой 
грамотности. Граждане хотят уметь пользо-
ваться существующими правовыми меха-
низмами для защиты своих интересов. Я со 
своей стороны всегда стараюсь дать подроб-
ные содержательные ответы.

АНАТОЛИЙ ВЫБОРНЫЙ  
депутат Государственной думы, 
член фракции Всероссийской политической 
партии «Единая Россия»

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Депутат Государственной думы, член фракции Всероссийской политической партии «Единая Россия» Анатолий Выборный регулярно проводит встречи 
с населением районов Чертаново Южное и Чертаново Центральное в здании российского парламента. Гости Государственной думы получают уникальную 
возможность лично посмотреть, в каких условиях работают законотворцы.

Наглядная демонстрация лучше слов

АР
ТЕ
М
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И
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Н
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Участвуете ли вы в выборах? 

28%
Нет, не участвую 

64%
Да, это мой 
гражданский 
долг

8%
Да, но делаю это 

по привычке

По данным 
sotsopros.ru
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Весна, тепло, москвичи все 
чаще выходят погулять на 
свежем воздухе. Но... на-
сколько он свежий? «Юж-
ные горизонты» решили 
выяснить, насколько благо-
приятна экологическая об-
становка на юге столицы.
— Южный, как и Юго-Вос-
точный, округ изначально 
строился как индустриаль-
ный, — рассказывает мо-
сквовед Андрей Кирпи-
ков. — Сегодня на террито-
рии округа 13 промзон, со-
ставляющих в сумме более 
22 процентов площади. 
На территории округа, по 
данным столичного Депар-

тамента науки и промыш-
ленной политики, зареги-
стрировано свыше 100 про-
мышленных предприятий. 
Однако, как поясняют в де-
партаменте, существенная 
их часть сдает производ-
ственные площади в аренду 
под офисы и склады, произ-
водственной деятельно-
стью не занимаются, а зна-
чит, никаких выбросов не 
делают.
— Сегодня напряженная 
экологическая ситуация 
складывается не столько 
в районах вблизи промзон, 
сколько в  прилегающих 
к крупнейшим магистра-
лям, которые, как правило, 
перегружены интенсив-
ным транспортным пото-
ком, — рассказывает спе-
циалист-эколог Екатерина 
Дорошина. 
В Южном округе эти маги-
страли — Варшавское и Ка-
ширское шоссе, проспект 
Андропова, а также улица 
Липецкая и несколько дру-
гих широких дорог. В силу 
этого, по мнению экспер-
тов, напряженная экологи-
ческая обстановка может 
складываться в кварталах, 
прилегающих к большим 
магистралям в районах Би-
рюлево Восточное, Бирюле-
во Западное, Даниловский, 
Донской и Нагатинский За-
тон, где довольно плотная 
улично-дорожная сеть.
Но — с точки зрения эколо-
гии — в Южном округе есть 
и явные плюсы. Юг столицы 
считается достаточно озе-
лененным, практически 
20 процентов его террито-
рии покрыто естественны-
ми природными ландшаф-
тами и дополнительными 

лесопосадками. Районы, 
расположенные вблизи та-
ких зон, считаются у эколо-
гов своеобразными оазиса-
ми, полностью благоприят-
ными для проживания.
Основными зелеными зо-
нами являются Бирюлев-
ский и Аннинский лесопар-
ки, расположенные на тер-

ритории района Вос-
точное Бирюлево, 
а также Корнеевские 
пруды — обширная лесо-
парковая зона на террито-
рии Царицына. Там же на-
ходится и одноименный зе-
леный музей-заповедник 
«Царицыно», где москвичи 
любят проводить выходные 

дни. Не будем забывать 
и о «Коломенском», а также 
Битцевском лесопарке. 
Кварталы, прилегающие 
к этим зеленым зонам, 
тоже считаются благопо-
лучными. 

Наиболее привлекательны-
ми с экологической точки 
зрения районами для про-
живания считаются Орехо-
во-Борисово Северное 
и, конечно же, Царицыно. 
В этих районах отсутствуют 
промышленные зоны, а ат-
мосфера самоочищается 

благодаря обширным лесо-
парковым массивам. Плюс 
эти районы соседствуют 
с зелеными территориями, 
которые также являются 
прекрасными местами для 
прогулок. 

27 марта 2016 года. Парк «Садовники» на проспекте Андро-
пова (1). Борисовские пруды. Сверху — мост, по которому 
проходит Каширское шоссе (2) 

Хорошо там, 
где зелено 

Наиболее благоприятная 
обстановка — в Царицыне 
и Орехове-Борисове Северном 

НИКИТА 
МИРОНОВ   
okruga@vm.ru 

За пять лет 
воздух в Мо-
скве стал 
значитель-
но чище. Се-

годня можно говорить 
об улучшении качества 
воздуха на 25 процентов 
по сравнению с середи-
ной 90-х годов. В насто-
ящий момент состояние 
окружающей среды Мо-
сквы находится на уров-
не таких крупных сто-
лиц, как Париж, Лондон 
и Берлин.

АНТОН 
КУЛЬБАЧЕВСКИЙ
глава столичного Департа-
мента природопользования 
и охраны окружающей 
среды

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Южный округ — один 
из самых населенных. 
Плотность населения 
здесь уступает только 
северо-востоку горо-
да и составляет около 
13 тысяч человек на ква-
дратный километр: поч-
ти на 20 процентов выше 
среднего показателя по 
столице. Столь высокая 
плотность — предпо-
сылка для повышенного 
уровня бытовых загряз-
нений: мусора, отходов 
жизнедеятельности жи-
вотных и автовыхлопов. 
Поэтому очень важны 
эффективная работа ком-
мунальных служб и пра-
вильная организация 
дорожного движения.

КСТАТИ

С точки зрения экологии 
Южный округ неоднороден. 
Но свежий воздух есть

Сергей Собянин: Москва введет 
дополнительные льготы 
для строящихся стадионов 

1

Нигде в мире такой свистопляски не 
наблюдалось. С 1930 года, напри-
мер, наша страна жила по «декрет-

ному времени», опережая естественный 
суточный цикл на час. Соответственно, 
летнее время 1981 года стало опережать 
поясное уже на два часа. Когда Дмитрий 
Медведев, в бытность президентом, 

в 2011 году решил отменить переход на 
зимнее время вообще, оставив страну 
в летнем времени круглогодично, нашлись 
специалисты, которые оправдали и научно 
обосновали правильность та-
ких действий. Даже появилось 
новое заболевание — десин-
хронос (нарушение нормаль-
ной жизнедеятельности), провоцирующее 
в результате перевода стрелок часов де-
прессии и инфаркты. Про экономию энер-
гии, с которой все началось, никто и не 
вспоминал. 

Придумали эту канитель, как водится, 
англо саксы. Термин ввел в оборот в конце 
ХIХ века новозеландский энтомолог 
Джордж Хадсон. В свободное от наблюде-

ния за насекомыми время он за-
метил, что лишние утренние 
часы ему бы не помешали. Но 
идея пошла в европейские  мас-

сы лишь в годы Первой мировой. Летнее 
время ради экономии угля первой ввела 
Германия. Ну, раз прагматичные немцы за 
летнее время, то и мы тоже так сделаем, — 
тут же решили в Британии и других вою-

ющих странах, включая Россию. Дело пере-
хода на летнее время было объявлено па-
триотическим. Собственно, в нашей стра-
не время от политики далеко и не отходило.
Как только Медведев ушел с поста прези-
дента, «обнаружилось», что постоянное 
житие в летнем времени страшно вредно. 
И летом 2014 года решили навсегда не 
только отказаться от перевода стрелок, но 
и вернуться к так называемому зимнему 
времени, максимально приблизив его 
в разных регионах к поясному. Будем наде-
яться, что на том дело и успокоится. 

30 марта 1981 года в СССР было введено так называемое летнее время. Тогда, помнится, было 
много публикаций, где разные специалисты — от энергетиков до медиков — доказывали 
не только пользу от перевода часов туда-обратно два раза в год, но и экономическую эффектив-
ность. Народ к нововведениям отнесся с настороженностью, но спорить было не принято. 

Могли бы сейчас перейти 
на летнее время. Но не станем 

ГЕОРГИЙ БОВТ 
okruga@vm.ru 
ГЕО
okru

ОБОЗРЕВАТЕЛЬ

2
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Письмо № 1 
Никитич, в соседнюю квар-
тиру въехали новые жиль-
цы и тут же установили но-
вую железную входную 
дверь огромного разме-
ра. Мне теперь и на улицу 
не выйти — могут приши-
бить. Обращалась в мили-
цию и управу района, сказа-
ли, что это не их проблема. 
Что делать?
Прасковья Панюшкина, ветеран 
Великой Отечественной войны, ЮАО

ОТВЕТ  Прасковья Михай-
ловна, вам надо обратиться 
в жилищную и пожарную 
инспекции. Наверняка 
установка такой двери яв-
ляется перепланировкой 
и нарушением противопо-
жарных норм. Эти органи-
зации выпишут предписа-
ние вашим соседям и потре-
буют, чтобы они самостоя-
тельно устранили самоза-
хват. Если откажутся, то это 
должны сделать специали-
сты управляющей компа-
нии и выставить соседям 
счет за работу по демонта-
жу спорной двери.

Письмо № 2 
Никитич, пригласила сан-
техника из своей управляю-
щей компании для ремонта 
ванной комнаты. Мало того 
что он установил все обору-
дование не так, как я хотела. 
Он еще и полотенцесуши-
тель не поставил. Я пожало-
валась в УК. Меня пригласи-
ли на собеседование к руко-
водству. Как себя вести в та-
кой ситуации?
Анна Подгорная, ЮАО

ОТВЕТ  Анна Елантиевна, вы 
ухитрились совершить все 

ошибки, которые только 
можно. Первое, вы не за-
ключили с мастером дого-
вор на ремонт, в котором 
должны быть прописаны 
и объем работ, и их стои-
мость. Второе, вы не пропи-
сали в договоре, что и как 
должен сделать мастер. Тре-
тье, вы оплатили ему работу 
наличными, а не через 
банк. Как вы докажете его 
вину? Возможно, руковод-
ство УК уволит сантехника. 
Но он может вам деньги 
и не вернуть. В суде вам бу-
дет очень трудно доказать 
свою правоту. Поэтому луч-
ше не жаловаться на брако-
дела, а заказать в той же УК 
официальный ремонт. Он, 
возможно, будет подороже, 
но УК будет нести ответ-
ственность за его качество.

Анатолий Сидоров (или просто — Никитич) — один из самых известных в столице журналистов-экспертов, 
пишущих о ЖКХ. Теперь с этим неутомимым борцом с несправедливостью в коммунальной сфере читатели 
«ЮГ» могут делиться своими проблемами и присылать вопросы на электронный адрес okruga@vm.ru. С по-
меткой «Для Никитича». 

Хозяин, засучите рукава 
А
п
«
м

АНАТОЛИЙ СИДОРОВ 
okruga@vm.ru 

Письмо № 3 
Никитич, я не живу в этой 
квартире и потому забыла 
поверить в ней счетчик го-
рячей воды. Недавно про-
вела его поверку. Так как 
сейчас мне стали присы-
лать счета за горячую воду 
по 9 тысяч рублей в месяц. 
За что?
Людмила Белкина, 
ул. Россошанская, 
район Чертаново Южное

ОТВЕТ  Людмила Сергеевна, 
у управляющей компании 
и районного ЕИРЦ есть за-
конное право начислять 
вам объем воды по норма-
тиву, если вы не поверили 
водосчетчик. Вот они, оче-
видно, и начинают взимать 

с вас недоимки за два года, 
которые вы пропустили, не 
поверив водосчетчик. Если 
у вас несколько квартир, то 
надо следить за приборами, 
которые в них работают.

Письмо № 4 
Никитич, сосед с нижне-
го этажа очень много курит. 
В прошлом году провели 
гидроизоляцию стыков по-
ла и стен. Не помогло. Жить 
в квартире невозможно. Что 
посоветуешь?
Лидия Гришина, ЮАО 

ОТВЕТ  Лидия Яковлевна! 
Начинать надо с районной 
или окружной организации 
Роспотребнадзора. Они по 
вашему официальному за-

просу (копию сохраните 
для контроля) обязаны про-
вести у вас замеры запахов 
и шумов и определить их 
допустимый уровень. Если 
он превышен, тогда можно 
и в суд подавать на люби-
мых соседей. По опыту ска-
жу: борьба будет долгая, 
и не факт, что вы в ней побе-
дите. Многие многоэтажки 
имеют плохую вентиляцию 
по вине самих собственни-
ков квартир.

Письмо № 5 
Никитич, электромонтеры 
клиентского офиса устано-
вили мне электросчетчик. 
Вскоре часы точного вре-
мени вышли из строя. Кто 
и как часто должен прове-

рять и устанавливать время 
на часах счетчика? 
Сергей Ветошкин, ЮАО 

ОТВЕТ  Сергей Сергеевич! 
В клиентский офис и обра-
титесь. Кто устанавливал, 
тот и отвечает за работу. 
Если на гарантии, платить 
не надо. Если не на гаран-
тии, то заплатите за регули-
ровку. Если брак завода, 
требуйте бесплатной заме-
ны от клиентского офиса 
(если он вам свой устанав-
ливал). Если сами счетчик 
покупали и он на гарантии, 
требуйте с завода бесплат-
ной замены прибора.

Если вы делаете 
ремонт, обяза-
тельно заключай-
те договор и про-
писывайте объем 
работ. В противном 
случае — пеняйте 
на себя. Ведь что-
бы идти в суд, 
нужны документы 

С самого начала моей деятельно-
сти в качестве общественного 
советника меня сопровождали 

курьезные случаи.
К примеру, когда в районе проводи-
лась перепись населения, далеко не 

все соглашались в ней участвовать. 
Однозначно решались рассказывать 
о себе где-то треть опрашиваемых, 
еще треть — просто не открывали две-
ри или сразу отка-
зывались от любо-
го разговора. 
А вот оставшиеся 
пытались ставить свои условия, перед 
тем как поставить подпись. Так, одна 
бабушка попросила меня спилить де-
рево, которое мешает виду из окна ее 
квартиры. 

Одно время мы вместе с другими об-
щественными советниками ходили 
по ночным улицам и выявляли факты 
незаконной продажи алкоголя. Во 

время такого рейда 
произошел смешной 
случай. К нам подо-
шел пожилой муж-

чина и спросил, где можно купить 
спиртное. Видимо, решил, что моло-
дые должны быть в курсе.
Сам я не курю и не пью. Зачем пор-
тить здоровье, да еще и платить?

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТНИК

Общественные советники занимаются не только благоустройством подконтрольных домов. 
О том, с чем еще приходится бороться им, расскажет общественный советник Нагорного.

АНДРЕЙ ЩЕРБАКОВ
член Молодежного парламента

Выявили факты незаконной торговли
Позвоните по телефону горячей линии и подтвер-
дите, что еженедельно получаете и читаете газету.
Если вам не принесли очередной номер — звоните 

по телефону горячей линии

Гарантия доставки газеты

499 5570400
Контроль качества доставки —
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в районе Чертаново Северное 
Южного округа 
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апреля в рамках проекта «Арт-
Ботаника» высадят лекарственные 
травы на улице Медынской, 6а 

В районе Бирюлево Западное началось строитель-
ство бытового городка для рабочих ГБУ «Жилищ-
ник». Если еще несколько лет назад дворники, 
электрики, сантехники были вынуждены селиться 
в подвалах, домах, предназначенных под снос, 
и в других неприспособленных помещениях, 
то сейчас для них строят весьма комфортные быто-
вые городки. И вот в Южном округе они тоже появ-
ляются. Благодаря им жители домов не будут ис-
пытывать дискомфорт от того, что кто-то 
поселился, например, в подвале. И рабочим 
удобно. 

Городок 
сезонных 
рабочих 

Ровная площадка 
Городок может распола-
гаться на любой ровной 
площадке площадью не-
сколько сотен квадратных 
метров. «Домики» для ком-
мунальщиков строятся 
без фундамента, их в любой 
момент можно разобрать 
и перенести на новое место, 
что очень удобно в плане 
мобильности. 

Жилые комнаты 
Здесь установлены 
по 2–5 кроватей, в за-
висимости от размера 
помещения. Если жильцов 
много, подбираются двухъ-
ярусные кровати. Здесь же 
есть минимальный набор 
мебели: стулья и шкафчики 
для предметов личной 
гигиены: зубных щеток, по-
лотенец и т. д. 

Стройка 
Очень часто городки 
для коммунальщиков 
и строителей возводятся 
рядом с местом работы. 
Это позволяет экономить 
время и деньги на пере-
мещении по городу, а также 
избегать опозданий к на-
чалу трудового дня. Иногда 
бытовые городки возво-
дят прямо на территории 
стройки.

Склад 
Здесь хранятся вещи жиль-
цов: одежда и обувь на раз-
ные сезоны, постельное 
белье, личный рабочий ин-
струмент, иногда — «долго-
играющие» продукты пи-
тания (тушенка, сгущенка, 
крупы, чай, сахар). Складом 
можно воспользоваться 
в любое время, за порядком 
следят сами жильцы.

Пожарный выход 
Помещение имеет второй 
выход, предусмотренный 
правилами пожарной без-
опасности. В случае если 
один выход будет отрезан 
огнем или дымом, эваку-
ироваться можно через 
второй. Обычно пожарный 
выход закрыт, ключи хра-
нятся у коменданта рабоче-
го городка.

Металлические 
конструкции 
Бытовые городки строят 
из быстровозводимых кон-
струкций. Стены представ-
ляют собой панели-сэнд-
вичи с утеплителем внутри. 
Окна — пластиковые 
стеклопакеты. Такое здание 
выдерживает любые моро-
зы и устойчиво к высоким 
температурам.

Территория 
Пространство перед город-
ком коммунальщиков (если 
оно есть) благоустраивает-
ся. Рядом с общежитием 
организуется площадка 
для стоянки автобусов, 
которые вывозят рабочих 
на объект. Если городок 
находится вблизи места 
работы, коммунальщики 
добираются пешком. 

Пластиковые окна 
Городок построен с приме-
нением энергосберегающих 
технологий, отапливается 
электрическими обогрева-
телями. Все окна в обще-
житии — пластиковые, 
позволяющие максимально 
сохранить тепло. Решеток 
на окнах нет, чтобы в случае 
пожара были еще аварий-
ные выходы.  

Гостиная 
В большинстве общежитий 
есть гостиные, где жильцы, 
собираясь, обсуждают 
новости, читают, играют 
в настольные игры и смо-
трят телевизор. Гостиная 
открыта до отбоя — 23 ча-
сов. В более позднее время 
здесь находиться запре-
щено, чтобы не мешать 
окружающим спать. 

Столовая 
Находится рядом с кухней, 
здесь можно принимать 
пищу в любое время суток, 
отдыхая от дневной или 
ночной смен. Столовая 
удобна тем, что позволяет 
обедать в комфортных 
условиях и не носить пищу 
в жилые комнаты. Кстати, 
помыть посуду можно здесь 
же — в пищеблоке.

Скамейки и урны 
Курить в здании общежи-
тия запрещено — в том чис-
ле в целях пожарной без-
опасности. Поэтому жильцы 
должны выходить на улицу. 
Здесь оборудованы места 
для курения. Есть скамейки 
и урны. За чистотой тер-
ритории следят рабочие, 
среди которых назначаются 
дежурные. 

Комната гигиены 
Здесь рабочие умываются 
и принимают душ. Раковин 
и душевых кабинок не-
сколько, но утром и вечером 
все равно образуется 
очередь. Чтобы очередей 
не было, в общежитии 
обычно составляется гра-
фик — жильцы какой ком-
наты в какое время пользу-
ются комнатой гигиены. 

Бытовая комната 
Здесь рабочие стирают 
и сушат одежду. Для сушки 
в комнате установлены спе-
циальные мощные батареи, 
позволяющие справиться 
с задачей всего за не-
сколько часов. Стирают 
рабочие, разумеется, сами, 
в свободное время — об-
служивающего персонала 
в городке нет. 

Кухня 
В каждом «коммунальном 
городке» есть общая кухня. 
Плиты работают от элек-
тричества. Здесь можно 
готовить в любое время 
суток: кухня изолирована, 
и остальным жильцам про-
цесс приготовления пищи 
не мешает. В кухне есть вы-
тяжка, чтобы запахи не за-
тягивало в комнаты. 

Бытовой 
городок 

в Бирюлево 
позволяет 

рабочим жить 
в комфортных 
условиях

В таких городках, например, жили строители, возводившие гостиницу «Москва» 
и реконструирующие Большой театр. Их могли видеть многие москвичи и гости 
города. Сейчас в «модульных» общежитиях живут строители, возводящие Меж-
дународный деловой центр «Москва-Сити», а также сотрудники ГБУ «Жилищ-
ник района Арбат». Для последних построен городок на территории спортивно-
го комплекса «Лужники».  Сначала к месту работы коммунальщики ездили 
на метро, но сейчас их привозит автобус. В результате число опозданий и невы-
ходов на работу резко сократилось. 

МОДУЛЬНЫЕ ОБЩЕЖИТИЯ СТРОЯТ ПО ВСЕЙ МОСКВЕ. ОНИ СТАЛИ 
РЕШЕНИЕМ ЖИЛИЩНОЙ ПРОБЛЕМЫ ДЛЯ СЕЗОННЫХ РАБОЧИХ

УЖЕ ГОТОВО

Подготовили  НИКИТА МИРОНОВ  (текст), ДАРЬЯ ГАШЕК  (графика) 

апреля заработали ярмарки выходного 
дня. Больше всего площадок в Южном 
округе: 12 из 102 городских 



Житель Ставропольского 
края Александр Цикин, за-
метив делающего обход за-
местителя главврача по хи-
рургии Сергея Лисина ра-
достно улыбается, хотя об-
стоятельства, казалось бы, 
абсолютно к этому не рас-
полагают: Лисин уже через 
полчаса будет руководить 
операцией по извлечению 
омертвевших тканей во-
круг поджелудочной желе-
зы. Уже шестой по счету. 
— Я уже давно не волнуюсь 
перед операциями, — пояс-
няет пациент. — Мне в дру-
гих местах их не делали, 
а просто выписывали с ка-
тетерами в венах. В резуль-
тате чуть не умер. 
Слава богу, сюда 
пришел. Врачи 
вроде обещают, 
что эта операция 
будет последней 
по счету, а потом 
меня выпишут. 
Сергей Лисин 
в ответ на это 
осторожно кива-
ет, соглашаясь: 
у врачей громкие 
заявления вооб-
ще не в почете. 
Человеческий ор-
ганизм — штука 
непредсказуемая. 

БЛАГОДАРНОЕ ДЕЛО 
Отличительная особенность 
Четвертой градской больни-
цы в  идее, неизменной все 
250 лет существования боль-
ницы, с тех самых пор, когда 
в 1763 году императрица 
Екатерина постановила соз-
дать в Первопрестольной 
больницу для бедных. 
— Мы помогаем всем, кто 
к нам приходит, не деля лю-
дей по социальному поло-
жению или месту житель-
ства, — объясняет Сергей 
Лисин. 
И подтверждением его 
слов может служить исто-
рия пожилой пациентки, 
которую хирурги одного 
столичного медучрежде-
ния отправили домой с по-
ражением артерий конеч-
ностей и начинающейся 
гангреной, объяснив, что 
в ее преклонном возрасте 
(а даме исполнилось 
94 года) единственный вы-
ход из создавшейся ситуа-
ции — ампутация ноги. Од-

нако даму предложенный 
выход не устроил, и она об-
ратилась в ГКБ-4 за помо-
щью. Там ее успешно выле-
чили, избежав напроро-
ченной коллегами ампута-
ции, а пациентка написала 
в редакцию «ЮГ» письмо 
с благодарностью. 
— Благодарность — это 
очень приятно, — улыбает-
ся Сергей. — Но это обыч-
ная рутинная процедура, 
которую могли бы сделать 
в любом столичном отде-
лении хирургии. Просто 
полис ОМС не включает 
в себя моральные гаран-
тии. Именно поэтому не-
которые врачи их и не 
дают. 

ЭВОЛЮЦИЯ БОЛЕЗНЕЙ 
Заведующего гнойным хи-
рургическим отделением 

ГКБ-4 Михаила Сергеевича 
Алексеева, кажется, невоз-
можно застать в одиноче-
стве. Пациенты заходят 
один за другим: кто-то —  
уточнить диагноз, кто-то — 
проконсультироваться, 
а кто-то просто — за под-
держкой. И Михаил Сергее-
вич то и дело вскакивает, 
отвечает на звонки, объяс-
няет и успокаивает. И так 
уже 30 лет, которые он про-
вел в этих стенах.
За три десятилетия работы 
на его глазах появлялись 
новые технологии, инстру-
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Медики старейшей больницы 
России помогают всем

Врачи не дают 
обещаний  

ВИКТОРИЯ 
ФИЛАТОВА
v.fi latova@vm.ru 

ЗАНУДЫ 
И ЖИВЧИКИ
Есть у врачей и свои симпа-
тии и антипатии. Так, Ми-
хаил Алексеев больше всего 
не любит зануд.
— Приходит ко мне яркий 
представитель этого типа 
пациентов, приносит свою 
историю болезни, вывали-
вает ее перед врачом и го-
ворит: «Занимайтесь», 
а сам при этом остается 
безучастным, — объясняет 
хирург. — У зануд и резуль-
таты не такие хорошие, как 
у живчиков, в которых есть 
стержень 
Фотография одного, а точ-
нее одной, из таких живчи-
ков хранится у Михаила 
Сергеевича на столе. 
Эта девушка в одной из тро-
пических стран поранила 
консервной крышкой па-
лец. Началось воспаление, 
и в Москву она приехала 
уже с гнойным процессом, 
который  разросся до такой 
степени, что пациентке на-
значали операцию за опе-
рацией. Двадцатая закон-
чилась ампутацией. 
— До сих пор остается за-
гадкой, что это было, — го-
ворит врач. — Мы делали 
анализы, иммунотесты 
и ничего нестандартного не 
нашли. 
А через полгода история по-
вторилась, когда девушка 
вернулась с небольшим 
гнойничком на ноге, кото-
рый постепенно разрастал-
ся. Закончилась она так же, 
как и первая — ногу при-
шлось отнять после трех де-
сятков операций. 
— Сейчас у нее протезы, ко-
торые абсолютно не меша-
ют ей радоваться жизни, — 
рассказывает Михаил Сер-
геевич. — Она водит маши-
ну, работает и разводит сво-
их любимых маленьких со-
бак. Вот что я имею в виду, 
когда говорю о внутреннем 
стержне…

ШЕСТАЯ И ПОСЛЕДНЯЯ
Александр Цикин сейчас 
приходит в себя после опе-
рации и благодарит врачей 
за внимание и заботу. 
Тем временем в хирургиче-
ском отделении закончи-
лась операция. Через полча-
са Александр Цикин начал 
приходить в себя. Его жена 
Вера вопросительно смо-
трит на врача. 
— Успешно, — говорит 
Сергей, снимая перчат-
ки. — Больше хирургиче-
ских вмешательств не по-
требуется! Через время он 
восстановится и вернется 
к здоровой жизни.
Вера улыбается: за четыре 
месяца болезни мужа она, 
как и медики, суеверно из-
бегала слова «последний». 
Но теперь, кажется, выдох-
нула: 
— Шестая и последняя, — 
радостно шепчет она. 
И на этот раз в этом слове 
нет пугающего второго 
смысла: медики надеются, 
что в его истории болезни 
можно наконец поставить 
точку.

менты и методы работы 
с больными. Кажется, что 
единственное, что не изме-
нилось, — сами болезни, 
хотя симптомы эволюцио-
нировали.
— Так, появился целый 
контингент полиморбид-
ных пациентов, то есть 
страдающих сразу несколь-
кими диагнозами одновре-
менно, — рассказывает 
врач. — То есть у  одного че-
ловека может быть и диа-
бет, и гипертоническая бо-
лезнь, и хирургическая па-
тология. 

29 марта 2016 года. 
Заместитель глав-
врача по хирургии 
Сергей Лисин совер-
шает обход террито-
рии (1). Бригада вра-
чей проводит опера-
цию по извлечению 
омертвевших тканей 
вокруг поджелудоч-
ной железы (2). 
Александр Цикин 
благодарит работни-
ков больницы после 
операции (3) 

В 1763 году императрица 
Екатерина II 
постановила создать 
в Первопрестольной 
больницу и заложила 
традицию, которая 
существует и по сей день 

1
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камеры видеонаблюдения 
установлены в местах массового 
скопления людей в Южном округе 

Погода, кажется, наконец 
перестала  испытывать го-
рожан на прочность. Сол-
нышко распустило лучи, ве-
тер едва касается купола, 
кажется, слегка обнимает 
на прощание громадную 
полусферу, которая храни-
ла и берегла главный фон-
тан всю зиму. 
Вся «шапка» состоит из 
восьми секций, вес каж-
дой — около 400 килограм-
мов. В Царицынском пру-
ду расположен островок 
в виде подковы, в него 
встроен резервуар и спрята-
ны восемьдесят два насоса. 
Здесь же расположились 
три тысячи светильников 
и тысяча форсунок. Было 
принято решение — на 
зиму накрыть всю эту кра-
соту куполом и поддержи-
вать под ним плюсовую 
температуру.
— Эффект «шапки» над 
фонтаном создает пара гро-
мадных тепловых вентиля-
торов, — поясняет началь-

ник участка «Гормост-Фон-
таны» Виталий Сизов. — Но 
с приходом потепления их 
отключают,  и купол опуска-
ется, как сейчас, и напоми-
нает, будто бисквитное те-
сто вытащили из духовки 
раньше положенного. 
Этот фонтан инженеры не 
без гордости называют орга-
ном, по аналогии с величе-
ственным музыкальным ин-
струментом, ведь одновре-
менно он может подавать 
764 струи воды высотой до 

18 метров. За яркость отве-
чают почти 3000 светильни-
ков, но для того, чтобы все 
заработало, нужен заверша-
ющий аккорд — наладчик.
— До этого еще далеко, — 
улыбается Виталий Си-
зов. — Сначала фонтан нуж-
но хорошо отмыть и покра-
сить. Ведь несмотря на то, 
что зимой фонтан защищен 
куполом, грязи накопилось 
достаточно: фантики, окур-
ки, монетки, брошенные на 
счастье.

Корреспондент «ЮГ» выяснила, как после долгой зимы оживает главный 
фонтан Музея-заповедника «Царицыно».

Музыкальный фонтан просыпается 

28 марта 2016 года. Работники ГБУ «Гормост» 
разбирают воздушный купол, который укрывал 
музыкальный фонтан на протяжении долгой зимы 

АНАСТАСИЯ 
АССОРОВА   
okruga@vm.ru 
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лось кадетское знамя. Под 
ним по стойке смирно вы-
строился целый класс. Ко-
мандует этими кадетами 
15-летняя девушка Анаста-
сия Казановская. Впрочем, 
это тот самый случай, когда 
внешность обманчива.

Второкурсница (соответ-
ствует 8-му классу.  — 
«ЮГ») Настя Казановская 
уже командир взвода. Ее 
форму украшают, перели-
ваясь на солнце, медали за 
отличную службу и учебу. 
На наших глазах девушка 

получает очередную награ-
ду — вновь как отличница. 
Медаль ей вручает генерал-
майор медицинской служ-
бы в отставке Генрих Хоро-
вец. От своего имени он де-
лает Насте неожиданный 
для всех подарок — дарит 

Получить 
награду 
из рук 
генерала 

ПАВЕЛ ЕФИМОВ   
okruga@vm.ru 
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Посвящение в кадеты 
прошло в образовательном 
комплексе № 896 

Более полусотни столичных 
школьников дали торже-
ственную присягу посвяще-
ния в кадеты. Церемония, 
в рамках которой прошло 
также награждение каде-
тов-старшекурсников, со-
стоялась в образователь-
ном комплексе № 896. На 
торжестве побывал и кор-
респондент «Южных гори-
зонтов».
По центру школьного 
спортзала гордо растяну-

По окончании школы Ана-
стасия Казановская метит 
в Рязанское военное учили-
ще. К вступительным экза-

менам готовится загодя, 
к делу подходит основатель-
но, по-ар мей ски.
— Стрелять я уже умею, все 
нормативы мной выполне-
ны на отлично, — уверяет 
Анастасия.
— За этот год Настя улучши-
ла свои прошлогодние ре-
зультаты по всем показате-
лям, — рассказала «ЮГ» ди-
ректор образовательного 
комплекса № 896 Елена 
Матвеенкова. — Ни одного 
промаха по мишени и ни од-
ной четверки. 

настоящие генеральские 
погоны.
— Заслужила, молодец! — 
одобряюще напутствует де-
вушку ветеран.
— Служу Россий-
ской Федера-
ции! — чеканит 
в ответ 15-летняя 
комвзвода. За-
метно, что Настя 

волнуется и слегка растеря-
на. Подарок ошеломил ее. 
Смущение Казановской вы-
дают пунцовые щеки.
По окончании торжествен-
ного мероприятия Анаста-
сию окружают близкие дру-
зья, с восторгом и почтени-
ем передают они из рук 
в руки те самые генераль-
ские погоны.
— Как считаешь, получится 
у тебя стать генералом? — 
интересуемся мы у Насти.
— Теперь буду к этому стре-
миться, — отвечает девушка.

Более полусотни 
мальчишек 
и девчонок 
произносили слова 
присяги 

25 марта 2016 года. Командир взвода ка-
дет Анастасия Казановская демонстрирует 
погоны, подаренные ей генералом Хоров-
цом (1). На посвящении кадеты дали тор-
жественную присягу (2) 
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край работы. На первом ме-
сте — служба.
— В месяц шесть дежурств, 
при этом еще в производ-
стве находятся по шесть–

восемь уголовных дел, — 
говорит Казакова. — В го-
лове, как у любой женщи-
ны, мысли, как оставаться 
красивой, что приготовить 
на обед и ужин, но также — 
постоянно держу в уме, что 
еще нужно выполнить по 

очередному расследова-
нию, кого допросить, кого 
выпустить из изолятора 
временного содержания.
Следователь по дорожно-
транс портным происше-
ствиям расследует наезды 
и столкновения, в результа-

те которых пострадали или 
погибли люди, статья 264 
УК РФ.
— Обвиняемые по этой ста-
тье, конечно, отличаются от 
тех, кто совершил грабеж, 
кражу или разбой, — рас-
сказывает капитан юсти-
ции. — Они совершили пре-
ступления неумышленно.
На столе Евгении несколько 
папок.
— Нередко в отношении по-
дозреваемых мы выходим 
с ходатайством об избра-
нии меры пресечения 
в виде заключения под стра-
жу — говорит следователь.
Последнее «стражное» дело 
по ДТП на МКАД. Водитель 
такси стал перестраиваться 
и в ходе маневра столкнулся 
с автомобилем «киа», дви-
гавшимся с ним в одном на-
правлении. Пассажир, нахо-
дящийся в салоне автомоби-
ля «киа», пострадал очень 
сильно. Водитель такси был 
задержан. Сейчас уголов-
ное дело направляем в суд.
В любом уголовном деле, 
чтобы вывести злоумыш-
ленника на чистую воду, 
мы апеллируем только до-
казательствами. Часто за-
писи с видеорегистраторов 
помогают, как произошло 
и вчера.
— К маме за советами при-
ходится обращаться? — ин-
тересуюсь я.
— Лишь в самом начале 
моей работы. Когда мама 
уволилась, прослужив сле-
дователем 36 лет, то отошла 
от дел. Сейчас она воспиты-
вает внуков. 
Капитан юстиции Евгения 
Казакова рассказывает, что 
ей не приходится играть су-
рового следователя. Она 
всегда остается такой, ка-
кая она есть. В свободное 
время гоняет на картинге 
и даже увлекается рукоде-
лием — вышивкой. 
Если же кто-то из подозре-
ваемых или свидетелей не 
является по первому звон-
ку, то приглашает повтор-
но, потом оформляет при-
нудительный привод. 
Строгая.

Через несколько дней, 
6 апреля, следователи отме-
тят свой профессиональ-
ный праздник. Накануне 
торжества корреспондент 
«ЮГ» провел один день со 
следователем, которая по-
шла работать в полицию по 
стопам своей мамы.
Нитки, иголки (чтобы под-
шивать дело), уголовный 
и процессуальный кодексы. 
Все то, что необходимо еже-
дневно следователю, всегда 
под рукой у капитана юсти-
ции Евгении Казаковой. В ее 
кабинете протокольную 
офисность нарушают не-
сколько цветов на подокон-
нике и березка в горшке. На 
верхней полке шкафа деся-
ток моделей автомо билей.
— Машинки мне друзья из 
ГИБДД подари-
ли, — улыбается 
Евгения. — Тяга 
к авто у меня 
с детства. Мама 
решила, что если 
ребенок родится 
в апреле, то будет 
мальчик, если в мае, то — 
девочка. Родилась я 1 мая. 
Видимо, я стала следовате-
лем по ДТП именно по этой 
причине.

По словам Казаковой, ее 
мама, заслуженный юрист 
России, пыталась напра-
вить дочь в профессию пе-
реводчика.
— Я обучалась в спецшколе, 
учила английский, фран-
цузский и итальянский. Но 
в итоге поступила в Акаде-
мию экономической безо-
пасности — форма следова-
теля очень нравилась, — 
объясняет Евгения. — На 
третьем и пятом курсах 
приезжала сюда, в УВД, на 
практику, после чего утвер-

дилась в своем решении ра-
ботать, как мама, — следо-
вателем.
Кроме красивой формы, 
у следователя непочатый 

Следствие ведет 
капитан Казакова 

ВАЛЕРИЙ 
БУЗОВКИН 
v.buzovkin@vm.ru
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Особая пластичность движений, пра-
вильная осанка, походка — носки 
в стороны — выдают юную танцов-

щицу.
Ярослава, расскажи про танцы. Это для тебя 
хобби или что-то более серьезное?
Танцами я занимаюсь всю жизнь! Соб-
ственно, танцы — это и есть моя жизнь. 
Сначала, еще до школы, я танцевала в доме 
культуры «Гармония», а потом попала к за-
мечательному педагогу Александре Сава-
новой в клуб «Ника». Там меня поставили 
в пару — и вот уже несколько лет я танцую 
парные бальные танцы. Мы много ездим на 
соревнования. Первые соревнования были 

очень волнительными, а сейчас я привык-
ла, каждый конкурс доставляет мне огром-
ное удовольствие! В моей коллекции на-
град 20 кубков и много медалей. Самые за-
помнившиеся соревнования проходили 
в Нижнем Новгороде и Санкт-Петербурге. 
Там я завоевала кубок победителя. Наши 
тренеры — Светлана Молчанова, Николай 
Исаев, Михаил Молчанов и Олег 
Чернов — относятся к нам, своим 
воспитанникам, строго, но с лю-
бовью. Мы все как одна большая 
семья. Бывает всякое, но скажу честно: 
танцы — это целый мир, интересный, кра-
сочный. Там есть и поражения, и разочаро-
вания, но и очень много радости, музыки 
и света. Танцы, как и любой спорт, — это 
в первую очередь трудолюбие и настойчи-
вость. А вся та красота, которую видят зри-

тели, — это только внешняя сторона, кар-
тинка.
У тебя необычное и красивое имя — Ярослава. 
Да, так меня назвали родители еще до рож-
дения. Правда, они ждали мальчика, кото-
рого хотели назвать Ярославом. А родилась 
я, Ярослава. Я очень благодарна маме 
и папе за поддержку любых моих начина-

ний. Они верят в меня, и я стара-
юсь оправдать их надежды. И ко-
нечно, спасибо учителям из шко-
лы № 1171 за то, что они с понима-

нием относятся к моим занятиям танцами, 
ведь на соревнования приходится уезжать 
во время учебного года довольно часто. 

Пишите о своих соседях на  почту okruga@vm.ru, 
и мы расскажем о них на страницах газеты «Южные 
горизонты» 

Каждая девочка мечтает почувствовать себя настоящей принцессой на балу. А вот у Ярославы Маштаковой балы — проза 
жизни. Потому что танцами она занимается всю жизнь. Бальные танцы — это очень красиво! Музыка, шуршащие роскошные 
платья, блестящие туфельки — точь-в-точь как хрустальные Золушкины. И сама Ярослава как будто сошла со страниц 
волшебных сказок. Хотя она обычная московская школьница, живущая в Южном округе. Ей 12 лет, а танцами Ярослава 
занимается в клубе «Ника».

ЕКАТЕРИНА РОЩИНА 
okruga@vm.ru 

Ярослава Маштакова, двенадцатилет-
няя танцовщица, с партнером по баль-
ным танцам

СОСЕДИ

Принцесса бала 
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28 марта 2016 года. Капитан юстиции Евгения Казакова разбирает 
очередное ДТП — дело о столкновении на МКАД такси с легковуш-
кой, в котором сильно пострадал человек (1). Коллекция моделек 
авто мобилей Евгении (2) 

Если подозреваемый после двух 
вызовов не является, оформляем 
привод и — под стражу 

Oдин из лучших следователей 
УВД по Южному округу разбирает 
самые сложные дорожно-
транспортные происшествия 
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24 марта в Коломенском открылась 
выставка фарфоровых пасхальных 
яиц из коллекции Галины Ойстрах 



ванием земляники. А в 1932 
году сюда была перенесена 
Московская плодово-ягод-
ная станция, на базе кото-
рой был создан НИИ Нечер-
ноземной полосы РСФСР. 
— Одним из главных дости-
жений был сорт земляники 
«Красавица Загорья», — 

рассказывает Татьяна Мор-
гунова. — Очень вкусный. 
Здесь были земляничные 
поля. Они располагались 
там, где теперь стоит ново-
стройка — «термитник». 
Здание усадьбы Загорье 
было снесено в 1970-х годах 
во время застройки района. 
На его месте расположился 
Всероссийский селекцион-
но-технологический инсти-
тут садоводства. 

Для ученых, увлеченных 
клубникой, и были построе-
ны двухэтажные дома с эр-
керами. Люди живут здесь 
и сегодня. На новостройки 
они смотрят с легкой ус-
мешкой — у них нет исто-
рии. И нет любимца посел-
ка — дворняги по кличке 
Бобик. Жители сделали для 
него конуру и даже колодец. 
Во дворе новостройки тако-
го и вообразить нельзя. 
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В самом центре Восточного 
Бирюлева стоит красавец-
дом — новенькая высотка, 
сорок девять этажей, солнце 
отражается в бесчисленных 
окнах. В народе 
его уже успели 
окрестить по-
соседски — «тер-
митник». А прямо 
за ним — не-
сколько почти не-
приметных двух-
этажных домиков 
с эркерами, будто 
перенесенных сюда из со-
всем другого времени. Это 
городок ученых-агрономов, 
ботаников и биологов. Он 
вырос здесь в 30-х годах про-
шлого века, когда в Восточ-
ном Бирюлеве на месте раз-
рушенной в 1918 году усадь-
бы Загорье появилась Мо-
сковская опытная плодово-
ягодная станция, известная 
москвичам под своим более 
поздним названием — НИИ 
садоводства. Но обо всем по 
по рядку...
— Первые упоминания об 
усадьбе Загорье относятся 
к XVII веку, — рассказывает 
экскурсовод клуба «Пошли 
пешком» Татьяна Моргуно-
ва. — Но самые интересные 
страницы ее истории отно-
сятся уже к XIX столетию. 
От усадьбы Загорье в Вос-
точном Бирюлеве сегодня 
сохранились только пруды. 
Один из них носит имя из-
вестного русского публици-
ста Александра Герцена. 
Вот только сам он в Загорье 
никогда не бывал и по липо-
вым аллеям вдоль Герце-
новского пруда так ни разу 
и не прогулялся. 
— В 30–40-е годы XIX века 
усадьба принадлежала кня-
гине Марии Алексеевне Хо-
ванской, родной сестре 
Ивана Алексеевича Яковле-
ва, отца будущего русского 
мыслителя, — продолжает 
Татьяна Моргунова. — Пом-
ните в финале «Горя от ума» 
Грибоедова Фамусов вос-
клицает: «Ах, боже мой! Что 

будет говорить княгиня Ма-
рья Алексеевна?» Это о Хо-
ванской. Она не пропускала 
ни одного выезда, бала или 
приема. Настоящая свет-
ская львица. Вот только 
с племянником отношения 
у нее были сложные. 
Сам Герцен свою родную те-
тушку боялся как огня. 

В книге «Былое и думы» он 
писал о ней как о злой ста-
рухе, мучившей его своими 
проповедями. 
— Воспитанницей Марии 
Алексеевны была Наташа 
Захарьина, двоюродная се-
стра Александра Герцена 
и его будущая жена, — про-
должает историю Татья-
на. — Сидя здесь, на берегу 
Герценовского пруда, она 
писала письма своему ми-
лому другу в Вятку, куда он 
был сослан. 
Сегодня на берегу пруда вы-
гуливают собак, бегают по 
утрам, гуляют в парке 
с детьми. Вот только вряд ли 
здесь получится погрузить-
ся в романтические мысли. 

История превратила имение 
московской светской львицы 
XIX века в сады. Затем —
новостройки

Красавица 
Загорья родом 
из Бирюлева 

АННА 
ПОВАГО
okruga@vm.ru

Пруд небольшой, и с про-
тивоположной стороны 
к нему примыкает никогда 
не смолкающая МКАД. 
— Последними владельца-
ми усадьбы стали купцы 
Крестовниковы, — экскур-
совод чуть печально взды-
хает. — Они многое сделали 
для этого места — вырыли 
колодцы, благоустроили 
пруды, учили дворовых лю-
дей грамоте. Но в 1918 году 
история усадьбы Загорье 
закончилась. Люди любили 
Крестовниковых, но пропа-
ганда оказалась сильнее. 
Так, во второй год становле-
ния советской власти здесь 
появился Совхоз им. Лени-
на, занимавшийся выращи-

Александр Герцен так и не побывал 
на Герценовском пруду. Отношения 
с тетушкой Марией Алексеевной 
у публициста не складывались 

Сезон экскурсий по окра-
инным районам столицы 
открывается 1 апреля. 
Гиды-энтузиасты  из 
клуба «Пошли пешком» 
рассказывают столич-
ным жителям не только 
о Западном и Восточном 
Бирюлеве. Среди марш-
рутов  есть  и  Бутово , 
и Коньково. Стоимость 
экскурсии  символи-
ческая .  Взрослые  — 
300 рублей, школьники, 
студенты и пенсионе-
ры — 150 руб лей с че-
ловека. 

СПРАВКА

1972 год. На месте, 
где сегодня стоят 
новостройки Вос-
точного Бирюлева, 
когда-то были 
клубничные поля. 
На них выращива-
ли знаменитый 
сорт земляники — 
«Красавицу Заго-
рья»(1). Экскурсо-
вод Татьяна Мор-
гунова (справа) 
утверждает: двух-
этажные домики 
поселка для уче-
ных не снесут. Они 
охраняются госу-
дарством (2). 
Юлия и Григорий 
Крестовниковы — 
последние вла-
дельцы усадьбы 
Загорье (3) 

1

2

3
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апреля пройдет концерт Театра танца 
«Сувенир» в Центре культуры 
и искусства «Авангард» 
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но и благодаря удивитель-
ным совпадениям. Так, 
к примеру, я попала в «Ме-
тро». Было же как? Я шла из 
школы и слушала радио, по 

которому объя-
вили о начале ка-
стинга на первый 
российский мю-
зикл. И я пошла 
на кастинг, но — 
опоздала, так что 
меня прослуша-
ли лишь на следу-
ющий день. Но 

вот что важно! — когда я на-
чала читать либретто, то об-
наружила, что моя героиня, 
которой столько же лет, 
сколько и мне, точно так же 

В тебе, Теона, смешалось мно-
жество южных кровей: гру-
зинская, греческая. Не рож-
дает ли это, часом, особенную 
любовь к Южному округу сто-
лицы? 
Я всегда жила в центре Мо-
сквы — в районе станции 
метро «Улица 1905 года». 
Вот его я знаю очень хоро-
шо. Но и с Южным округом 
у меня связано некоторое 
количество воспоминаний. 
Например, о том, как, буду-
чи школьницей, я ездила гу-
лять в музей-заповедник 
«Коломенское». Или как 
вместе с группой «Слот» 
много лет назад пела в Кон-
цертном зале «Измайлово».
А я прекрасно помню, как ты 
начинала свою карьеру 
с главной роли в мюзикле 
«Метро». Тебе было всего 
15 лет! Уже тогда ты точно 
знала, что пойдешь в акт-
рисы? 
Я читала интервью со мно-
гими актрисами, говорив-
шими: актрисой я захотела 
стать тогда-то… А я вот не 
могу про себя ничего такого 
вспомнить. Мне кажется, 
что актерство всегда было 
такой же неотъемлемой ча-
стью меня, как голова, 
руки, ноги. Звучит немного 
самонадеянно, но, кажется, 
я просто с этим родилась.

Ты пела главные партии в мю-
зиклах «Метро», «Нотр-Дам 
де Пари», «Пола Негри», 
«Граф Орлов». Теперь гото-
вишься исполнить роль Сони 

Мармеладовой в мюзикле 
«Преступление и наказание». 
Тебе близка эта героиня? 
Да. В нашей постановке Со-
нечка — этакое дитя 90-х. 
Она довольно резка, даже 
нагла, но это лишь защитная 
реакция на окружающую ее 
действительность. Внутри 
она нежная и трогательная. 
Героям «Преступления и на-
казания» — и Мармеладовой, 
и Раскольникову — пришлось 
преступить основные запове-
ди ради своих целей. Тебе 
приходилось стоять перед та-
ким выбором? 
Слава богу, нет. Но я знаю, 
что в самой экстремальной 
ситуации мне будет дороже 
моя душа. Впрочем, ведь 
и эти герои Достоевского 
тоже пытались спасти свою 
душу, так что для них этот 
путь был оправдан.
Ты сама сильный человек? 
Да, хотя для девушки это не 
очень хорошо. Тяжело 
и мне, и тем, кто рядом, по-
тому что я постоянно пыта-
юсь тащить их вверх, а они 
не всегда этого хотят. Гораз-
до проще быть глупенькой 
и тупенькой. И ничего не хо-
теть, кроме нового платья.
Но, с другой стороны, именно 
эта сила, наверное, и позво-
лила тебе стать звездой в пят-
надцатилетнем возрасте. 

Возможно, что и так. Но, 
если уж быть честной, стоит 
сказать, что очень многие 
вещи в моей жизни проис-
ходили совершенно случай-

Теона Дольникова роди-
лась 24 августа 1984 года 
в Москве. За роль в мю-
зикле «Метро» была но-
минирована на Госпре-
мию РФ. Стала первой 
русской исполнительни-
цей, получившей Гран-
при на международном 
фестивале «Славянский 
базар». В 2002 году ста-
ла лауреатом молодеж-
ной премии «Триумф», 
а в 2003 году получила 
главную театральную 
премию «Золотая маска» 
в номинации «Лучшая 
женская роль» за роль 
в мюзикле «Нотр-Дам де 
Пари». Певица, актриса.

СПРАВКА

Для девушки быть сильной 
и независимой невероятно 
тяжело, считает звезда 
российских мюзиклов  

30 ноября 
2015 года. Теона 
Дольникова 
во время праздно-
вания Дня мюзик-
ла в Москве (1) 
20 апреля 
2003 года. Доль-
никова стала об-
ладателем премии 
«Золотая маска» 
в номинации 
«Лучшая женская 
роль» за роль цы-
ганки Эсмеральды 
в мюзикле «Нотр-
Дам де Пари (2) 
1999 год. Теона 
и Павел Майков 
в мюзикле «Ме-
тро» на сцене Теа-
тра оперетты (3)

1

2

Теона 
Дольникова: 
Всегда 
волнуюсь 
петь на сцене 

3

Моя Соня Мармеладова довольно 
резка, но это всего лишь защитная 
реакция. Внутри она нежна 
и очень трогательна 

по сюжету идет на прослу-
шивание в мюзикл и точно 
так же опаздывает!
Прямо как будто с тебя списы-
вали! 
Ну да. А еще — только пред-
ставь — я же играла Эсме-
ральду в мюзикле «Нотр-
Дам де Пари», а мою бабуш-
ку тоже звали Эсмеральдой!
Ты сама себя кем считаешь 
больше — певицей или ак-
трисой? 
Актрисой, конечно же, по-
тому что мне всегда было 
дискомфортно просто петь. 
Точнее, так: мне очень нра-
вится петь, и я понимаю, 
что я это делаю хорошо, что 
некоторых людей мой голос 
может, по их словам, даже 

заворожить, но... Но при 
этом петь вне театральной 
постановки для меня экс-
тремально волнительно.
Ты же выходила на сцену 
даже на рок-концертах! 
Рок — это ведь тот же театр, 
где все играют свои роли.
Тебе нравится вживаться 
в образы. Но скажи, когда 
ты — это действительно ты, 
что для тебя отдых, этакая от-
душина? 
Не так давно я открыла Сту-
дию актерского мастер-
ства. Вот она и есть для 
меня та самая отдушина, 
хотя накануне начала ее ра-
боты мне было жутко 
страшно. Но когда я при-
шла на первое занятие, сра-
зу поняла: вот оно, счастье! 

Беседовал
БОРИС ВОЙЦЕХОВСКИЙ 
b.voitsekh@vm.ru
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31 марта в музее «Царицыно» стартует 
выставка «Анатомия смеха. Английская 
карикатура XVIII — первой трети XIX века» 
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В галерее «На Шаболовке» 
меня встречает гостепри-
имный куратор выставки 
«АМО-ЗИЛ/Уралмаш. Лич-
ное», посвященной 100-ле-
тию Завода имени Лихаче-
ва, Александра Селиванова.
— Мы показываем историю 
ЗИЛа глазами участников 
и очевидцев событий, — го-
ворит Александра. — По-
смотрите на фотографии, 
открывающие вы-
ставку. Они сдела-
ны еще до револю-
ции, в год основа-
ния завода. Вот 
групповой пор-
трет зиловских 
первопроходцев 
тех времен, когда предпри-
ятие основывали братья Ря-
бушинские. Посмотрите на 

выражение этих лиц! Взгля-
ды у рабочих совершенно 
иные, нежели в тридцатые 
годы прошлого века, когда 
на завод приезжали рабо-
тать трудящиеся из сель-
ской местности.
Действительно: смотришь 
на фотографию фрезеров-
щика завода АМО (так на-
зывался ЗИЛ до переимено-
вания) и ловишь себя на 
мысли, что этот сосредото-
ченный мужчина в очках 
больше напоминает уни-
верситетского профессора, 
нежели  пролетария. 

Продвигаемся по выставке 
дальше. На мониторе — ред-
чайшие кадры кинохроники 

жизни завода 20–30-х годов 
прошлого века. К нашей 
компании подключается ве-
теран труда Николай Попов.
— Я пришел на Завод име-
ни Лихачева в 1972 году, — 

рассказывает Николай Ва-
сильевич. — Работал слеса-
рем-сборщиком рессорно-

пружинного цеха, одного 
из самых лучших на пред-
приятии. Между прочим, 
наш цех — первый на ЗИЛе, 
который удостоился зва-
ния «цеха коммунистиче-
ского труда». А какие люди 
у нас работали! Когда завод 
начал разрушаться, наши 
кадры — как рабочие, так 
и руководящие, — были на-
расхват. Потому что знали: 
зиловская закалка — это 
навсегда!
...Подходим к завершаю-
щему музейную экспо-
зицию стенду, посвящен-

ному последнему периоду 
работы предприятия — 
лихим девяностым годам 
прошлого века. Ваучер, 
а вот потерявшие свою 
ценность акции завода, 
превратившиеся в ненуж-
ные бумажки грамоты 
и профсоюзные билеты. 
И пожилой Николай Васи-
льевич, и молодая Алексан-
дра смотрят на свидетель-
ства новейшей истории 
с грустью. Да, история — 
грустная. Но это наша 
история. И жители района 
должны ее знать.

ОЛЕГ
СТАРУХИН
okruga@vm.ru

Профессор нашего 
завода 
ЗИЛ уходит в историю, 
но его 100-летие — важная 
дата для жителей округа

25 марта 2016 года. Галерея «На Шаболовке». Куратор экспозиции 
«АМО-ЗИЛ/УРАЛМАШ. Личное» Александра Селиванова 

Знаменитое предприятие 
основали братья Рябушинские 
в 1916 году 

 Реклама

Дом

Товары и услуги

Недвижимость

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Юридические услуги

Работа и образование

Медицинские услуги

■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

■ Муж на час. Т. 8 (964) 719-81-97

■ Медраб. без о/р. Т. (925) 353-85-56

■ Автовыкуп. Т. 8 (495) 772-55-88
■ А/Газель на дачу. Т. 8 (499) 394-30-60
■ А/Грузоперевозки Т. 8 (495) 144-14-37

■ Возв. кв-р, адвокат. Т. (495) 210-25-63

■ Замена замков. Т. 8 (903) 591-73-32

Мебель

Размещение 
рекламы

«Авиамоторная»
☎ (495) 669-31-55

«Арбатская»
☎ (495) 96–100–97, 727-13-27

(499) 557-04-04 
доб. 132, 138

Первые цветы, выращен-
ные в «тепличных услови-
ях», появились не в «Апте-
карском огороде», а в горо-
де — в парке «Садовники» 
на юге Москвы.
Пресс-секретарь парка 
Анна Кашпарова признает-
ся: все сотрудники парка 
очень волнуются за сохран-
ность первоцветов.
— Мы долго не хотели рас-
крывать тайну местонахож-
дения цветов, боялись, вдруг 
с ними что-то слу чится.
Но, увидев, что москвичи 
вовсе не хотят срывать дол-
гожданные символы весны, 
разместили фото.
— Галантусы (научное на-
звание подснежников) уже 
вовсю цветут. Конечно, это 
очень рано. В последний 
раз они распускались в мар-
те лет пять назад, а то 
и раньше. Мы за них очень 
переживаем: вдруг снова 
ударят морозы? — расска-
зал кандидат биологиче-
ских наук Виктор Путяев. 

В этом случае подснежни-
кам грозит гибель. Спасти 
может только одно: если 
вместе с отрицательными 
температурами в столицу 
придет снег.
— Снег укроет растения 
и не даст им замерзнуть. 
У нас несколько лет назад 
такая история приключи-
лась с печеночницей (рас-
тение семейства лютиков). 

Она рано взошла, а потом 
выпал снег и снова похоло-
дало. А спустя месяц сугро-
бы растаяли, и печеночни-
ца была невредима, — гово-
рят специалисты.
К слову, радуют горожан не 
только подснежники, но 
и обычная травка. Она уже 
вовсю зеленеет! Так, мо-
жет, и яблоньки в апреле за-
цветут?

Первые цветы Садовников 

Нынешняя весна запомнится как самая непредсказуемая. Например, уже 
распустились первые подснежники!

АНАСТАСИЯ 
АССОРОВА   
okruga@vm.ru 

26 марта 2016 года. Первые подснежники 
порадовали жителей Южного округа

Завод ЗИЛ был осно-
ван еще в 1916 году. 
И до сих пор социаль-
ная инфраструктура, 
созданная зиловцами, 
работает на благо жи-
телей Южного адми-
нистративного округа. 
Это и медицинские уч-
реждения в Бирюле-
ве, и Культурный центр 
ЗИЛ, и спортивные объ-
екты — стадион «Тор-
педо» и плавательный 
бассейн «Труд». Поэто-
му молодое поколение 
должно знать историю 
главного предприятия 
своего округа. 

ОЛЕГ АБРАМОВ
член инициативной груп-
пы сохранения истории 
завода ЗИЛ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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апреля пройдет открытый хоровой 
фестиваль «Под сенью славный муз» 
в творческом центре «Москворечье» 



С 31 марта в Малом зале Дворца 
царя Алексея Михайловича в Ко-
ломенском открылась выставка 
«Кукла — не игрушка. Игра в про-
странстве серьезного. Художе-
ственные куклы Ольги Погоже-
вой». В мастерской автора насчи-
тывается более 110 уникальных 
кукол. Посетители увидят куклу-
игрушку, театральную, мульти-
пликационную и даже телевизи-
онную кукол 
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— Как называется штука, когда 
в кого-то влюбляешься, а тебя сра-
зу любят в ответ?
— Воображение.
 
Боролась  со  скукой .  Зашла 
на страницу к незнакомому муж-
чине и написала под его фото: 
«Ты меня любишь...»
Сегодня у меня побывало 200 его 
друзей, во главе с женой. Мужик! 
Если ты еще жив — прости...

 
— Я слышала, ты опять женился?
— Да, на Таньке.
— Так это же сестра твоей первой 
жены!
— Да, просто я к теще уже привык.
 
Клиент психотерапевту:
— Все у меня в жизни хорошо, 
не хватает острых ощущений. 
Все уже перепробовал: и с пара-
шютом прыгал, и с аквалангом 
нырял. Хочется чего-то нового...
— Ну тогда заведите себе лю-
бовницу!
— У меня их три, не помогает.
— Тогда расскажите о них вашей 
жене.

АНЕКДОТЫФОТОФАКТ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Лектор. Прапорщик. Белуга. Аллегро. Скупой. Велосипед. Братва. Ляпсус. Пора. Тариф. Эль. Зарплата. Рапира. Пассатижи. Кинг. Замок. Закопане. Карета. Тотем. Катана. Нация. Кран.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Алтарь. Серп. Ласа. Рай. Повстанец. Пробир. Код. Пир. Полимер. Лирика. Валаам. Стакан. Песок. Азиза. Фаза. Жакан. Эдит. Ажан. Тина. Парк. Рота.Сканворд Ответы 

ГУП «Мосводосток» и управами районов Чертаново 
Южное и Чертаново Центральное в  соответствии 
с Федеральным законом от 23 ноября 1995 г. 
№ 174-ФЗ «Об экологической экспертизе», По-
ложением об оценке воздействия намечаемой хо-
зяйственной и иной деятельности на окружающую 
среду в Российской Федерации, утвержденным 
Приказом Государственного комитета Россий-
ской Федерации по охране окружающей среды 
от 16 мая 2000 г. № 372 уведомляет о проведении 
с 01.04.2016 по 19.04.2016 общественных обсуж-
дений оценки воздействия на окружающую среду 
по материалам проектов «Капитальный ремонт 
каскада водоемов «Кировоградские», располо-
женных по адресу: город Москва, ЮАО, ул. Киро-
воградская, 32» и «Капитальный ремонт каскада 
водоемов Варшавские, расположенных по адресу: 
город Москва, ЮАО, Варшавское ш., 131/1».

Проект по водоемам «Кировоградские» включает 
в себя Чертановский пруд, Кировоградские пруды 
(верхний, средний и нижний), а также систему ор-
ганизации подпитки каскада водоемов.

Проектом предусмотрено:
—  очистка ложа прудов от донных отложений 

и растительности;
—  дноуглубление и гидроизоляция (при необхо-

димости);
—  организация естественной подпитки каскада 

водоемов;
—  реконструкция существующего коллектора 

Ø2500мм;
—  капитальный ремонт существующего берегоу-

крепления;
—  устройство водосбросов между прудами и в су-

ществующий коллектор;

—  благоустройство прибрежной полосы: биоплато 
и посадка водной растительности вдоль берегов;

—   устройство видовых площадок, лодочной при-
стани и экологической тропы (Кировоградские 
пруды);

—  устройство биоплато, реконструкция пешеход-
ного моста (Чертановский пруд);

—  восстановление газона в зоне работ;
—  восстановление нарушенного благоустройства 

в зоне работ.
Проектом предусмотрено поднятие уровня воды 
в Верхнем и Среднем Кировоградских прудах до 
отметки 166,50 м, в Нижнем Кировоградском пруду 
до отметки 165,50 м.
Проектом по водоемам «Варшавские» пред-
усмотрено:
—  очистка ложа прудов от донных отложений 

и растительности;

—  дноуглубление и гидроизоляция;
—  организация естественной подпитки каскада 

водоемов с устройством насосной станции и ло-
кальных очистных сооружений;

—  капитальный ремонт существующего берегоу-
крепления;

—  устройство водосбросов между прудами и в су-
ществующий коллектор;

—  восстановление газона в зоне работ;
—  восстановление нарушенного благоустройства 

в зоне работ.
Заказчик: Государственное унитарное предпри-
ятие «Мосводосток», 121165, г. Москва, наб. Тараса 
Шевченко, 31, cancel@mosvodostok.info, Управление 
капитального ремонта и строительства (УКРиС), 
(495) 657-87-38.
Генеральный проектировщик: Государственное 
унитарное предприятие «Мосводосток», 

127006, г. Москва, Успенский пер., 3/14, стр. 1, 
vodos@mail.ru, Управление проектирования и пер-
спективного развития (УПиПР), (495) 699-63-51.
Материалы проекта доступны для рассмотрения 
и подготовки замечаний и предложений заинте-
ресованных лиц на сайтах префектуры Южного 
административного округа города Москвы:  
www.uao.mos.ru, управ районов Чертаново Южное 
(chertanovo-juzhnoe.mos.ru) и Чертаново Централь-
ное (chertanovocentr.mos.ru).
Замечания и предложения по общественным 
обсуждениям принимаются по телефону проект-
ной организации: (495) 699-63-51, е-mail: vodos@
mail.ru.
Собрание участников общественных обсуждений 
состоится 12.04.2016 в 19:00 в помещении актово-
го зала ГБОУ СОШ № 879 по адресу: улица Красного 
Маяка, 3г, начало регистрации в 18:30.

Оповещение о проведении общественных обсуждений в районах Чертаново Южное и Чертаново Центральное 
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10 апреля в Малом зале Культурного 
центра ЗИЛ пройдет спектакль 
«Сказки про слона Хортона» 
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